都立花畑学園

## 第 8 号





花畑学園の学校

## 本校の防災教育について

副校長 山岸 武

災害級の暑さが続いた今年の夏、最高気温が30度以上の真夏日の回数が90日となり、過去 最高を記録しました。

さて、関東大震災から100年の節目を迎えた今年、防災に関する話題を、様々な場面で耳にした方も多いのではないでしょうか。本校では、安全教育の一環として、発達段階に応じた様々な防災教育に取り組んでいます。先月には、一泊二日宿泊防災訓練が行われました。知的障害教育部門、肢体不自由教育部門の中学部1年生が参加して、災害用備蓄食料を食べたり、災害用テントを設営したりして、避難所で生活することについて体験をとおして学習しました。また、肢体不自由教育部門の中学部では、デジタルを活用した他校との共同学習の取組として、他校の生徒とオンラインでつながり、各学校の地域防災について調べ、発表や意見交換を行っています。地域の実情によって、予想される災害や防災対策が違うことを知りました。

首都直下地震は、今後30年以内に70%の確率で起こると予測されています。学校では、大きな地震が起こり、児童・生徒が帰宅することができなくなることを想定した備えをしています。宿泊防災訓練をとおして、必要な物資の運搬や食事の準備などについて、どのくらいの人員や時間が必要かなど、我々教職員も学びました。また、物資の保管場所や運搬経路について改善を図りました。いざという時に、地域の拠点として貢献できる花畑学園を目指し、災害対策の充実を図っていきます。保護者の皆様の御理解と御協力をお願いいたします。

## 【総務部より】

総務部担当主幹 前田 映子

「いっしょに はしゃ Go! つな Go! Let's Go! 2023」 いよいよ、10月27、28日(金・土)は学園祭です。

子供たちは学園祭に向け、舞台発表の練習や動画の撮影などに全力で取り組んできま した。日頃の学習の成果をぜひ御覧いただければと存じます。

児童・生徒が作成したポスターも校内や校舎の周りに掲示しています。 北棟 3 階実習 室にて作品展も行っています。 児童・生徒の素敵な作品が並びます。

表現活動の発表ですが、27日(金)は両部門小学部 1~4 年生、中学部 1,2 年生の動画作品の上映会を行います。28日(土)は、高等部 1,2 年生の動画撮影の上映会と小学部 5 年生、6 年生、中学部 3 年生、高等部 3 年生(卒業学年と小学部 5 年生)の舞台発表です。参観にあたっては、該当学年の保護者優先で御参観いただけますよう、御理解、御協力をよろしくお願いします。

また、昨年度に続き、福祉施設ブースを南棟3階食堂、2階マルチルームに設置いたします。足立特別支援学校の製品販売(27日(金)のみ)や足立区スポーツコンシェルジェなどの地域のコーナー、福祉施設、作業所や生活実習所などの紹介ビデオや掲示、物品販売などを予定しています。

さらに今回は、Sisyfox という e スポーツ体験や都立淵江高等学校による朗読劇、東京福祉専門学校による「A・SO・BI 体験」など、楽しい催しが盛りだくさんです。 子供たちにとって素敵な、思い出に残る2日間になりますように…

保護者の皆様もぜひ楽しんでいただければ幸いです。